



AGRUPACIÓN FOLCLÓRICA PEUMAYEN - TALCA

La agrupación folclórica Peumayen, que en mapudungun significa “lugar de sueños”, nace a la vida pública en Talca en octubre de 2011. Bajo el alero del Centro Educativo Salesianos Talca, los jóvenes pertenecientes al taller de folclore, junto a su instructor, deciden unir su trabajo para dar vida a una agrupación que, por medio de un espectáculo coreográfico musical, pueda entregar a la comunidad el rescate de la cultura tradicional en todos sus aspectos, vale decir, en todo lo que el hombre hace y piensa en su quehacer empírico, su sabiduría oral y cultura propia.

Entendemos el arte como una actividad humana capaz de generar emociones por medio de diferentes medios como lo son las danzas y la música, que a través de la historia siempre han estado presentes en la vida del hombre como forma de expresión cultural que caracteriza a una determinada región.

La Agrupación Folclórica Peumayen realiza trabajos artísticos culturales con jóvenes de distintos sectores de la ciudad de Talca, con el propósito de incentivar a la comunidad a descubrir, estudiar y difundir el patrimonio tradicional por medio de las danzas de Chile. El objetivo es que puedan crecer integralmente de la mano de la cultura, haciendo de sus tiempos libres una herramienta de desarrollo personal y familiar a través de la danza, estudio y difusión del folclore.

Peumayen se ha logrado posicionar en los distintos escenarios que albergan actividades folklóricas y culturales realizadas en nuestra ciudad y en distintas regiones de nuestro país. Fruto de este constante trabajo, nuestra Agrupación fue invitada a representar a Chile en el XII Encuentro de Danzas Folklóricas de Apóstoles, Misiones, Argentina, en octubre de 2014, participación que tuvo una gran aceptación en el vecino país. Muestra de esto fue que nuestro trabajo logró quedar plasmado en diversos medios de comunicación de la Provincia de Misiones, Argentina, en los que destacaron las costumbres, la alegría, ritualidad, entre otros aspectos de las tradiciones de las danzas típicas y representativas de Chile.

En la actualidad, la agrupación Folclórica Peumayen está compuesta aproximadamente por 30 integrantes, entre músicos y bailarines, que juntos han logrado desarrollar tres montajes artísticos de distintas zonas de nuestro país. Estos montajes son “Pueblo que danza no muere”, enfocado en la preocupación por rescatar los bailes y tradiciones de la zona central de nuestro país; “Carnavales Altiplánicos”, donde cada pueblo altiplánico prepara la festividad en donde reina la música, el licor, el júbilo y las danzas; y “Con la fuerza del sol”, enmarcado en la celebración de la Virgen del Carmen, con danzas insertas en la fiesta de La Tirana; son expresiones vigentes de los carnavales andinos, dedicados muchos de ellos a los santos patronos y a la virgen del Socavón (Bolivia). ■

Más Información:

Facebook: Agrupación Folclórica
Peumayen
peumayen_chile@hotmail.com
www.peumayen-chile.webnode.es